
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

/ Л Р И Л П Ы Н

ШКОВАОР
ПЯТНИЦА,

ОРГАН ПАРТКОМА, 14 марта
ПРОФКОМА, 1975 года
КОМИТЕТА ВЛКСМ № 19—20 (693—694)
И ДИРЕКЦИИ Цена 2 коп.
КОВДОРСКОГО
ГОРНО- Газета издается
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО с 21 июля 1962 года.
КОМБИНАТА

Всего четыре 
пункта

П а р т к о м  Ковдорского 
ГОКа рассмотрел вопрос о 
ходе выполнения мероприя
тий по вводу в строй апа- 
тито-бадделеитовой фабри
ки, утвержденных в мае 
1973 года. Из двадцати 
шести пунктов мероприятий 
выполнено двадцать два, 
остальные находятся в ста
дии завершения.

В своих выступлениях 
главный обогатитель ком
бината 3. И. Зайцева, 
главный механик Н. И. Би
биков, главный инженер 
АБОФ Б. Б. Буглак, на
чальник АБОФ В. С. Гав- 
рилюк, начальник пусково
го комплекса А. П. Сидо- 
ренков и другие внесли кон
кретные предложения, на
правленные на быстрейший 
ввод в эксплуатацию про
изводственных мощностей 
по выпуску апатитового 
концентрата. Партком ком
бината принял соответст
вующие постановления, на
целившие коммунистов и 
всех тружеников комбина
та на безусловный ввод в 
эксплуатацию апатито-бад- 
делеитовой фабрики.

17 марта состоится объ
единенное заседание парт
комов Ковдорского ГОКа и 
треста «Ковдорстрой» с 
аналогичной повесткой дня.

♦  РИТМ СМЕНЫ

1 9  а п р е л я —

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

АПАТИТО-
БАДДЕЛЕИТОВАЯ

ФАБРИКА
Коллективы участков и 

служб апатито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри
ки наметили перечень ра
бот, которы е они обяза
лись выполнить в день 
Красной субботы.

Будет проведена уборка 
от мусора и металлолома 
отметок участка гравита
ции на вновь вводимом в 
эксплуатацию оборудова
нии.

Намечен также ремонт 
третьей мельницы. Электри
ки в этот день планируют 
провести ревизию  двух вы
соковольтных электродвига
телей и двенадцати панелей 
станций управления.

Коллектив участка флота
ции отремонтирует четыре 
блока ФМР, покрасит 
ограждения блоков флото- 
машин, меш алок, Песковых 
насосов, отревизует элек
тродвигатели крыш ных вен
тиляторов в отделении

приготовления реагентов и 
подготовит их к вклю че
нию.

Рабочие участка сушки 
запланировали в день суб
ботника изготовить для 
бункера электрофильтра 
№ I реш етку, два стеллажа 
для хранения запчастей, 
сделать планировку терри
тории, укладку металла, 
оборудования.

К о л л е к т и в ы  с л у ж б  
КИПиА, сантехпромвенти- 
ляции, кранового хозяйства 
и службы по ремонту на
сосов наметили наладить 
три схемы дистанционного 
управления и две —  бло
кировок, очистить от строи
тельных отходов подваль
ное помещ ение админист
ративно-бытового ко р п уса ,. 
изготовить один стеллаж 
для запчастей и материа
лов, отре м о н т и р о в а т ь  
кранбалки грузоподъем 
ностью пять тонн в отде
лении реагентов, произвес
ти демонтаж и монтаж 
двух насосов —  12ГРк-8 и 
5ГРк-8 и переделать уста
новку двух вертикальных 
насосов ЗПВР.

ЭЛЕКТРОЦЕХ
72 работника электроце

ха 19 апреля выпустят на 
тысячу рублей продукции.

РЕМ ОНТНО
МЕХАНИЧЕСКИЙ

ЦЕХ
110 человек займутся в 

этот день изготовлением

запчастей для сельскохо
зяйственных машин подсоб
ного хозяйства ОРСа, капи
тальным ремонтом  экскава
тора ЭКГ-4,6 № 12, выпол
нением заказов отдела ка
питального строительства на 
нестандартизированное обо
рудование. В фонд Крас
ной субботы будет перечис
лено 3 тысячи 200 рублей.

РУДНИК 
«Ж ЕЛ ЕЗН Ы Й »

В честь 105-ой годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина горняки обязались по
грузить 11.500 кубометров 
горной массы, пробурить 
600 погонных метров 
взрывных скважин и про
извести взрывные работы, 
выполнить сборку узлов 
экскаваторов, б у р о в ы х  
станков, б у л ь д о з е р о в .  
Эффект одного  этого дня 
составит в общ ей сложно
сти 3.487 рублей.

КОВДОРСКАЯ ТЭЦ
В день ком мунистическо

го субботника ТЭЦ будет 
обеспечивать потребителей 
города и предприятия теп
лом и электроэнергией.

Оперативный персонал 
будет работать в этот день 
на сэкономленном  топливе 
и электроэнергии для соб
ственных нужд. Работники 
управления примут участие 
в сборе металлолома.

Ремонтный персонал зай
мется ремонтом  вспомога
тельного оборудования в 
своих цехах.

Николай Полянский работает электрослесарем на уча
стке обогащения железорудной обогатительной фабрики. 
Кроме основной профессии он освоил навыки работы 
кабельщика и электросварщика.

Николай — не просто рабочий, хорошо исполняющий 
свои обязанности. Он участвует в разработках рацпред
ложений. Среди подписей под рацпредложением по из
менению автоматизации схемы зумпфа грязных стоков 
стоит и его имя.

Фото Ю. Петрухина.

И опять: СЕМЬ ОДИН ОБЕД
За сутки 10 марта в приемные бункера участка д р о б 

ления не додали 371 тонну руды, суточный план д р о б 
ления был выполнен только на 98,7 процента.

Мы решили опубликовать граф ик подачи руды по 
часам во всех трех сменах и попросили проком м енти
ровать граф ик руководителей трех заинтересованных 
участков— рудника «Железный», цеха технологического 
транспорта и дробления железорудной обогатительной 
фабрики. Пусть мы повторяемся, но еще раз хочется 
напомнить, что дробление нынче стоит во главе тех
нологического процесса, которы й заканчивается на 
апатито-бадделеитовой обогатительной ф абрике. И от 
ритмичности подачи руды во м ногом  зависит и качест
во и количество апатита.

П О СТУ П Л ЕН И Е РУ Д Ы  
НА УЧАСТОК Д Р О Б Л Е Н И Я  

10 МАРТА 1975 ГОДА
I-ая смена (с 00.00 до 08.00)

План Ф акт.
1 час 1.050 780
2 час 1.250 1.023
3 час 1.250 1.184
4 час 1.250 848
5 час 1.250 1.089
0 час 1.250 1.237
7 час 1.250 1.252
8 час 1.050 1.304
З а  смс'ну 9.600 8.717
2-ая смена (с 08. 

План
до 16.00)

Факт.
1 час 1.050 1.153
2 час 1.250 1.114
3 час 1.250 1.380
4 час 1.250 1.503
5 час 1.250 1.018
6 час 1.250 1.261
7 час 1.250 1.504
8 час 1.050 1.315
З а  смену 9.600 10.248
3-ья смена (с 16.00 до 24.00)

План Факт.
1 час 1.050 791

2 час 1.250 1.368
3 час 1.250 1.275
4 час 1.250 806
5 час 1.250 1.127
6 час 1.250 1.221
7 час 1.250 1.478
8 час 1.050 1.398
З а  смену 9.600 9.464

З а  сутки 
План Фактически
28.800 28.429

Итак, по просьбе редак
ции г р а ф и к  ком ментирую т: 

•
В. к. НАУМОВ — на

чальник участка экскавации 
рудника «Железный»:

— В первый час первой 
смены, в основном из-за за 
поздалого выхода машин 
па линию, мы всегда в 
долгу. Ведь у шоферов 
БелАЗов смена начинается 
тоже с ноля. Пока меха

ник выпишет путевки, по
ка проверит машины, пока 
шоферы доедут до карьера, 
проходит 15—20 минут.

В четвертый час смены 
разница между плановой и 
фактической поставкой ру
ды достигает 400 тонн. 
Известно, что этот час — 
время обеда. Шоферов дол
жны подменять. А судя по 
показателям за 10 марта, 
подмена налажена не была. 
Ответственность за это пол
ностью лежит на горном 
мастере участка А. Г. Се- 
сюнине и сменном механике 
по эксплуатации ЦТТ — 
они не обеспечили подмену 
машинистов экскаваторов и 
шоферов.

Вторая смена прошла 
нормально. А вот в третью 
смену опять в обеденный 
час не хватило 450 тонн. 
Значит, мастер экскаватор
ного участка В. А. Сазонов 
и сменный механик по экс
плуатации ЦТТ так же как 
и в первую смену, не орга
низовали подмену.

Вывод прост. Первый и 
четвертый часы первой и 
третьей смен отражаются 
на выполнении плана в об
щем за смену и в целом за 
сутки.

В. И. СПИРИН — на
чальник эксплуатации цеха 
технологического транспор
та:

**— Первый час первой 
смены экскаваторщики ни
когда не начинают вовре
мя, а с задержкой на 15— 
20 минут. За  это время м а
шины бы уже сделали по 
одному рейсу, что состави
ло бы в среднем 450—460 
тонн руды. Это главная 
причина низкой производи
тельности труда в первый 
час смен.

Четвертый час. Обед. 
Здесь опять вопрос упи
рается в технику. Во-пер
вых, не всех машинистов 
экскаваторов подменяют 
па время обеда, а просто 
останавливают машины — 
и делу конец. Вывод — на
до обеспечить замену. Вто
рое — и водители БелАЗов 
не все подменяются на вре
мя обеда и сходят с линии 
на 15—20 минут. Но здесь 
пока ничего не сделаешь — 
у нас не хватает водителей 
для подмены.

А. Г. ФРУХТБЕИН — 
начальник участка дробле

ния железорудной обогати
тельной фабрики:

— План первой смены за 
10 марта не выполнен из- 
за неритмичной поставки 
руды. К сожалению, как по
казывает сам график, эта 
неритмичность касается пя
ти часов из восьми. Вторая 
(утренняя смена) подтверж
дает, что при должной ор
ганизации работ со стороны 
ИТР цеха технологического 
транспорта и рудника мож 
но обеспечить ритмичную 
подачу руды, исключить 
простои участка дробле
ния.

Ведь срыв ритмичной по
ставки в течение всего 
лишь двух-трех часов вле
чет за собой невыполнение 
сменного задания и на 
экскавации, и в ЦТТ, и на 
дроблении. Догнать за счет 
большего объема продроб- 
ленной руды мы не в со
стоянии, (оборудование не 
позволяет.

А что работать можно 
нормально, доказывает вто
рая смена. В первый час 
сверх плана дано 100 тонн, 
в третий 130 и даж е в чет
вертый, обеденный, сверх
плановый показатель со
ставил 253 тонны! Конечно

же, это говорит о хорошей 
организации работы тран
спортников и механизато
ров. И в конечном счете 
смена перевыполнила план 
на 648 тонн. Но и удачная 
смена не спасла положения 
— за две предыдущих не
додано больше тысячи тонн.

Л . В. ЧИЖ АЕВ -  стар
ший диспетчер комбината:

—  Прочитав объяснения 
всех заинтересованных сто
рон, читатели «Рудного 
Ковдора» имели возм о ж 
ность уяснить себе причи
ны невыполнения плана по 
добыче и дроблению  ру
ды.

Если бы «Иван не кивал 
на Петра», план по руде 
за сутки смогли бы перевы
полнить на 1944 тонны. И 
это без подклю чения до 
полнительного дробильно
го оборудования на фабри
ке. Вовсе не обязательно 
быть экономистом , чтобы 
подсчитать потери от таких 
вот «киваний».

Работа только за одни 
эти сутки, 10 марта, пока
зывает, что мы не только 
м ож ем , но и должны рабо
тать ритмично и согласо
ванно —  ведь это наши ре
зервы в производстве 
сверхплановой продукции 
и сэкономленны е рубли 
народных денег.

АБОФ. Пролет флотации. Фото Ю, Петрухина.

+  ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ +

Ш А  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е
25 марта состоялся се

минар для председателей и 
членов групп народного 
контроля цехов Ковдор
ского ГОКа.

Председатель группы на
родного контроля комбина
та Н. Н. Кудимова в своем 
выступлении рассказала об 
истории создания органов 
народного контроля, у ис
токов которых стоял В. И. 
Ленин, и о Положении о 
народном контроле СССР.

Контролерам было прочи
тано девять лекций. Среди 
них: «Группы и посты — 
основа системы органов на
родного контроля», «П ла
нирование работы», «Ос
новные виды проверок и 
методы их организации», 
«О порядке рассмотрения 
предложений, заявлений и 
ж алоб граждан».

Затем с речью высту
пил секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль

манов. Товарищ Гильманов 
нацелил народных контро
леров на повседневный 
контроль за внедрением но
вой техники и технологии в 
производство и механиза
ции трудоемких работ, осо
бенно это касается вспомо
гательных работ, где рост 
производительности труда



ф  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ф

Дополнительный рычаг
В нынешнем учебном го- Коллектив смены кроме но, один раз в месяц, в 

ду большую подготовитель- обязательств на д е в я т у ю  квартал и за год. В декаб- 
ную работу, направленную пятилетку в целом берет на ре, как правило, мы уже
на улучшение учебного 
процесса, проделали парт-_ . н о .  Мы пришли к социали
бюро, фабричный комитет и стическому соревнованию на

себя обязательства ежегод- знаем план и показатели
на следующий год. Тща-

администрация фабрики. 
Было проведено объедине
ние некоторых школ, обо
рудована аудитория, где 
имеется наглядная агита-

договорных началах между 
коллективами смен и пред
ставителями ведущих про
фессий. Установлен конт
роль за выполнением обя- 

ция, плакаты, стенды, со- зательств каждым техноло- 
ставлен график занятий. гом. Как на занятиях, так 

При таких условиях, ес- и вне занятий довожу до 
тественно, повысилась за- сведения каждого рабочего, ,
интересованность слушате- какие пункты обязательств £Уж дал свои обязательства.

выполнены, отмечаю поло- Я пРивел„ некоторые дан- 
жительное в работе, ука- ны® нашеи Работы и под
зываю НЯ недостатки пт- Робно Рассказал об имею

щихся резервах.

тельно подводим итоги, 
изыскиваем-резервы и при
нимаем обязательство на 
новый год.

После ознакомления с 
Обращением Ц К  КПСС к 
партии, к советскому на
роду на очередных заняти
ях коллектив смены об

лей, и нам, руководителям 
школ коммунистического 
труда, стало легче прово
дить занятия, доводить до 
слушателей материал.

Как руководитель школы

зываю на недостатки, от
ставание, стараюсь помочь, 
выявить причины. Приведу такой пример.

Такой контроль и помощь Если производительность
коммунистического труда и со стороны пропагандиста мельниц повысить только

даю т положительные ре- на 1—2 тонны в час, при
зультаты. К ак правило, в этом не снижая качествен-
коллективе за  последние ных показателей, то в год
четыре года каждый рабо- дополнительно можно пе-
чий перевыполнял свои обя- реработать 24.000 тонн ру-
зательства, что положи- ды, и, значит, получить,

материалов. И помогают тельно повлияло на показа- прибавку в 9.000 тонн вы-
им в этом деле экономиче- тели смены в целом. сококачественного концент-
ские знания. Итоги подводим регуляр- рата. А если машинист се

руководитель смены я з а 
интересован в том, чтобы 
нацелить поиск рабочих-на 
выявление резервов произ
водства, повышение каче
ства продукции, экономию

параторов снизит потери 
железа в хвостах на 0,1 
процента, то за год это 
выльется в 5.000 тонн кон
центрата.

Д аж е при таких скром
ных показателях мы мо
жем дать дополнительно 
сверх плана 13— 14 тысяч 
тонн концентрата.

После такого откровен
ного разговора машинисты 
М. И. Васюков и М. И. 
Соцков, машинисты сепа
раторов 3. П. Наумова и 
А. И. Нестерова на очеред
ных занятиях выступили и 
сказали, что это выполне
ние реальное, что постара
емся добиться таких пока
зателей. И коллектив в от
вет на Обращение ЦК 
КПСС принял повышенные 
обязательства выполнить 
годовой план к 29 декабря 
1975 года. Это значит — 
выдать Родине 12 тысяч 
тонн сверхпланового кон
центрата на сумму около 
110 тысяч рублей.

Приведу некоторые по
казатели работы коллекти
ва. В 1973 году смена вы
дала сверх плана 23.800 
тонн концентрата при обя
зательстве 15 тысяч тонн, 
с содержанием железа 63,5 
процента. Превышено обя

зательство по производи
тельности труда на 4 про
цента.

Такие результаты достиг
нуты за счет увеличения 
зоны обслуживания, совме
щения профессий, проведе
ния ряда организационно
технических мероприятий. 
Большое внимание уделя
ем мы обмену опытом меж
ду передовыми рабочими. 
Коллектив смены №  1 за 
ключил в 1971 году дого
вор со сменой № 2, которая 
считалась отстающей, так 
как регулярно в течение од- 
ного-двух месяцев в году 
не выполняла плана.

Мы направили в отстаю
щую смену 3. П. Наумову 
и А. С. Атапина для ока
зания практической помо
щи. Они тщательно проана
лизировали работу смены, 
поделились опытом, пока
зали свои приемы в рабо
те. Собрали собрание кол
лектива и указали на кон
кретные причины невыпол
нения плана, а их оказа
лось не так уж  много: по
теря рабочего времени и 
пробег оборудования вхо
лостую. Такой обмен дал 
положительные результаты, 
постепенно смена догнала 
передовые коллективы.

На одном из занятий 
«Труд в социалистическом 

обществе» по теме «Про
изводительность труда, к а 
чество и количество про
дукции» я дал практиче
ское задание слушателям 
провести хронометраж ра
бочего времени на каж 
дом рабочем месте. И слу
шатели подошли к этому 
с большой серьезностью. 
Машинист дробилок А. К. 
Ковгор, машинист , мель
ниц М. И. Васюков, маши
нист сепараторов 3. П. 
Наумова и другие внесли 
ряд предложений, которые 
были поданы на рассмот
рение администрации и 
профсоюзной организации.

Почти все слушатели за 
тронули вопрос о неэко
номном расходовании ра
бочего времени на уборку 
рабочих мест, был сделан 
и ряд других замечаний. 
Ведь сокращение рабочего 
времени на тот или иной 
прием дает возможность 
увеличить зону обслужива
ния.

А. МУРАШКИН,
руководитель школы 
коммун и с т и ч е с к о г о  

труда железорудной 
обогатительной фабри
ки.

Как у ж е  сообщ алось, в н а
чале ф евраля в бригаду А. Ф. 
Д ари чева, занятую  на строи
тельстве чаши сгустителя № 1 
в корпусе сгущ ения, влилась 
бри гада Василия Горшкова. 
Увеличение числа строителей 
позволило ускорить работу.

Так, бетонирование днищ а 
бригады  закончили к 25 ф евра
ля. Возведены все 32 поддер
ж иваю щ их ф ундам ента.

Бетонирование стен сгустите
ля, м он таж  рандбалок, н аруж 
ную кирпичную кладку  и д р у 
гие работы  бри гада  А. Ф. Д а 
ричева уж е п родолж ает своими 
силами, чтобы к 31 м арта обе
спечить полную готовность 
объекта к м он таж у оборудо
вания и металлоконструкций 
купола чаш и.

На снимке: момент армиро
вания дн ищ а и стенки чаши 
сгустителя № 1.

Фото Ю. П етрухина.

ф  ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ф

ЛЕСТНИЧНЫЕ МАРШИ 
— В К Р Е Д И Т ?

Мы строим 70-квартир- 
ный дом облисполкома со 
вставкой. На четырех эта
ж ах одного из подъездов 
расположится гостиница. 
Остальные намечено ис
пользовать для вселения 
новоселов. В доме будут 
однокомнатные, двухком
натные и трехкомнатные 
квартиры. Работаем мы в 
три смены. К середине ап
реля должны закончить 
кирпичную кладку. Четыре 
этаж а уже возведены.

Бригада работает по ме
тоду хозяйственного расче
та. Коллектив настроен вы
полнить принятые социали
стические обязательства. Но 
беспокоит нас и отраж ает
ся на нашей работе плохая 
поставка материалов. В 
конце февраля и начале 
марта дефицитом на строй
ке был кирпич. В течение 
десяти дней приходилось 
заниматься чем угодно, 
только не строительством - 
уборкой мусора и т. д. — 
чтобы хоть каким-то обра
зом занять людей и исклю
чить простои.

Теперь ж е лихорадит ра
боту отсутствие конструк
ций. Нет гипсовых перего
родок, лестничных маршей 
и площадок, плит перекры
тия ПТК-63-12, перемычек 
для дверных и оконных 
проемов.

Эти два примера показы
вают, что заранее отраба
тываемый график поставки 
материалов не выполняет-
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ся, что, соответственно, вле
чет за собой понижение 
производительности труда в 
бригаде.

А ведь у нас два объекта. 
Возводим еще и общежитие 
треста «Ковдорстрой».

При хорошей поставке 
материалов наш коллектив 
в состоянии осваивать до 
140.000 рублей в месяц, а 
сейчас потолок бригады 
всего 100 тысяч, как было 
в феврале.

То ж е может случиться и 
в марте. Вся надежда на 
оставшиеся дни месяца. Ес
ли за это время бригаду 
обеспечат материалами, дом 
облисполкома будет сдан 
соответственно графику к 
20 апреля, а общежитие 
треста к Празднику Побе
ды.

Бывает так, что занима
емся просто-таки странньш 
делом: перевозим конструк
ции с объекта на объект, 
лишь бы хотя на одном из 
них свести концы с конца
ми. Лишняя транспортиров
ка, трата рабочего времени. 
А ведь для того объекта, 
с которого взяли какую-лм- 
бо конструкцию, все равно 
завтра-послезавтра придет
ся ее где-то добывать.

С общежития, например, 
возим перемычки — там 
можно день-два обойтись 
без них.

А на седьмом доме, по 
о с о б о й  договоренности, 
«взяли в кредит» 2 лест
ничных марша. Оказались 
в долгу. Придется в луч
шие дни расплачиваться.

В. НЕХОЦА, 
бригадир СМУ «Пром- 
жилстрой».

НА  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е
(О кончание.

Н ачало см. на 1-й стр.).

должен достигаться в ос
новном за счет механиза- 
ции. Под контролем долж 
ны быть объекты капиталь
ного строительства, освое
ние мощностей АБОФ.

Одна из важнейших за 
дач, стоящая перед коллек
тивом комбината — рас
ширение рудной базы, от
вод реки Верхняя Ковдора 
и осушение озера Ковдоро.

Далее выступающий от
метил, что проведенные 
проверки строительных ор
ганизаций, работы комби
ната «Апатит» выявили 
большие потери рабочего 
времени. Они имеют место 
и на Ковдорском комбина
те. Народные контролеры не 
должны проходить мимо1 
таких фактов. Еще имеются 
у нас случаи бесхозяйст
венности, нерационального 
использования электроэнер
гии и теплоэнергии, непра
вильное хранение и расхо
дование материальных цен
ностей.

Первый секретарь Киров
ского горкома КПСС обра
тил внимание на необходи
мость контроля за испол
нением принятых реше
ний. Только при соблюде
нии этого можно ждать 
эффективной работы.

На семинаре был пред
ставлен анализ работы 
группы народного контро
ля за 1974 год. Народными 
контролерами только го
ловной группы комбината 
сделано 26 проверок, в них 
приняло участие 75 чело
век. Основные из них — 
это неоднократная провер
ка правильности разгрузки 
и транспортировки грузов 
и организация работ в це
хе подготовки производства.

Из-за нерасторопности ру
ководителей цеха комбинат 
вынужден платить штрафы 
за простои вагонов.

Руководители цеха и уча
стка подготовки производ
ства В. П. Гудовский, А. Н. 
Воронин и Ю. И. Бабошин 
были заслушаны на заседа
нии группы народного кон
троля. За допущенные не
достатки и причинение 
ущерба было предложено 
администрации комбината 
начальника цеха В. П. Гу- 
довского привлечь к дис
циплинарной ответственно
сти, а с А. И. Воронина и 
Ю. И. Бабошина взыскать 
частично ущерб, нанесен
ный комбинату.

Были также проведены 
проверки расходования, 
троса на руднике «Ж елез
ный», расходования ГСМ в 
цехе технологического тран
спорта. Под постоянным 
контролем было строитель
ство АБОФ, строительство 
централизованного участка 
по корундированию и ре
монту технологических на
сосов.

Группа народного контро
ля рассмотрела вопрос не
рационального использова
ния тепловой энергии в це
хах комбината. Были заслу
шаны руководители таких 
цехов как АБОФ, рудник 
«Железный», ОРС, Ж КО, 
которые в своих выступле
ниях объяснили причины 
нерационального использо
вания тепловой энергии и 
назвали сроки устранении 
недостатков. И здесь нуж 
но отметить, что слово свое 
они сдержали. Но при этом 
нельзя пройти мимо того, 
что устранено все было в 
течение одной недели — 
двух... Как будто специаль
но ожидали вмешательст

ва народных контролеров.
Задачи, стоящие на 1975 

год перед коллективом ком
бината, большие и важные. 
Народные контролеры дол
жны оказать помощь пар
тийным и хозяйственным 
органам. План работы груп
пы народного контроля 
комбината на 1975 год 
включает в себя 43 меро
приятия и охватывает мно
гие вопросы деятельности 
коллектива. Среди них: ос
воение мощностей АБОФ, 
использование энергоресур
сов, хранение оборудования 
и запасных частей, провер
ка использования рабочего 
времени и другие.

Д ля повышения дейст
венности в группе народ
ного контроля комбината 
созданы секторы: по ис
пользованию энергоресур
сов; по сохранности и ис
пользованию оборудования; 
по охране социалистической 
собственности; по использо
ванию рабочего времени; по 
использованию автотран
спорта; по внедрению новой 
техники; по торговле; по за 
явлениям, предложениям и 
жалобам трудящихся; ин
формации. ,

В конце своего выступ
ления я хотел бы сказать, 
что такие народные контро
леры как В. С. Коваленко, 
А. Н. Калимулин, В. Г. 
Николаев, Ю. В. Савин, 
А. И. Панкратов, П. К. Бе
резкин, А. А. Туров, К. К. 
Рукевич показывают при
мер требовательности к се
бе, принципиальности и не
примиримости, когда дело 
идет о защите обществен
ных интересов.

Н. БЕРЕЗИН, 
заместитель председа
теля группы народного 
контроля ко м б и н а т .

ф  КОВДОРСКИЙ 
ВЕРМИКУЛИТ ф

МЕНЬШЕ
ДЕСЯТИ

МЕСЯЦЕВ
Основные технологиче

ские узлы для будущей 
промышленной ф абрики мы 
уж е испытали. Правда, о 
опытных условиях. Это узел 
классификации и дробле
ния руды, узел винтовой 
сепарации с промы вкой и ' 
м окры м  грохочением, про
цессы концентрации на сто
лах и обогащения на отса
дочных машинах.

Сотрудники «Гипронине- 
металлоруды» и инженер
но-технические работники 
опытной вермикулитовой 
фабрики исследуют вопро
сы обезвоживания концент
ратов различной крупности 
на центрифугах и в д р е 
нажных бункерах.

Пока что ’ единственно 
непроверенным в пром ы ш 
ленных условиях остается 
процесс суш ки концентра
та. Как отечественная, так 
и зарубежная практика до 
сих пор не имеют аналогов 
промышленной суш ки вер- 
микулитового концентра
та.

Теперь задачей номер 
один для нас является со
здание коллектива техноло
гов и ремонтников. Слеса
ри должны  также осваи
вать ремонт нового для 
них оборудования. С этой 
задачей нам надо спра
виться к  концу третьего 
квартала. Отсюда вытекает, 
что коллектив опытно-про- 
мышленной' фабрики дол
жен досрочно, к  середине 
ноября, завершить выпол
нение годового плана и 
принятых на год и на пяти
летку в целом социалисти
ческих обязательств —  что
бы сразу ж е  приступить к 
наладке, ревизии и про
крутке  оборудования.

Плановое решение наме
ченных мероприятий даст 
возможность с первых же 
дней 1976 года мобилизо
вать все усилия на освое
ние новых мощ ностей и 
выполнение плана.

Сегодня уж е  назрела не
обходимость уком плектова
ния инженерно-техническо
го аппарата новой фабри
ки. Стройка вошла в ту фа
зу, когда требуются ко о р 
динированные действия за
казчиков и эксплуатацион
ников.

О. ТИХОМИРОВ, 
начальник опытно-про
мышленной вермику
литовой ф а б р и к и  
ГОКа «Ковдорслюда».
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На берегах Немана
Весной 1945 года наши 

бойцы в составе гвардей
ской дивизии третьего Бе
лорусского фронта получи
ли приказ форсировать Не
ман, закрепиться на проти
воположном берегу и удер
живать занятые позиции до 
подхода подкрепления.

Бойцы форсировали реку 
на надувных резиновых 
лодках и вплавь. Надо ска
зать, что в успешном вы
полнении приказа очень 
нам в то утро благоприят
ствовала погода. Союзни
ком на этот раз был силь
ный туман. В облаках рыс
кали фашистские бомбарди
ровщики и сбрасывали 
бомбы. Наугад. А в мет
рах двухстах над берегом

барражировала «рама». Вы
следили бы мае, если бы 
не наши зенитчики. Они 
прямым попаданием разнес
ли в щепки «раму».

Поступил новый приказ: 
испытать силы противника. 
Пядь за пядью мы продви
гались вперед. Сто, затем 
пятьсот метров атаки. Во
оруженные автоматами и

одним ручным пулеметом: 
мы все же заставили врага 
отступить. Сразу же по ра 
ции изйестили об этом успе
хе. С того берега открыли 
по немецкой линии оборо 
ны огонь «катюши».

В это время саперы нала 
дили переправу и через Не 
ман двинулась военная тех 
ника.

Так закончился еще один 
бой, приблизивший нас к 
победе. Мои однополчане, в 
том числе и я, были на 
граждены орденами и ме
далями. Я за те бои полу
чил Орден Славы III сте 
пени, медали «За отвагу» и 
«За взятие Кенигсберга».

С. САЛЫНИН, 
слесарь - вулканиза
торщик вермикулито- 
вой фабрики, гвардии 
старшина.

За успехи на трудовом  
фронте Сергей Павлович 
Салынин награжден орде
ном «Знак Почета» и м е
далью «За трудовую  доб
лесть» в честь столетия со 
дня рождения В. И. Лени
на.

Назвать только профес
сию его —  слесарь-вулка
низаторщ ик —  для харак
теристики работы малова
то, ибо Сергей Павлович 
на вермикулитовой фабри
ке трудится без малого де
сять лет и изучил, м ож но 
сказать, кажды й узел.

В прош лом  году вышла 
из строя транспортерная 
1 ента конвейера. Чтобы не 
орвать погрузку  готовой 

“ пппцукции, ленту срочно 
й J бвшо завулканизиро- 
ваТгь. Ведь в заполненный 
до отказа бункер продук-

Же лезный доктор
цию подавать не станешь. 
И вот за Сергеем Павлови
чем, как за доктором , бы 
ла послана машина. Прибыл 
он на ф абрику со слесарем 
—  «ассистентом», товари
щем по работе. Не буду 
вдаваться в подробности 
«хирургической операции», 
но через четыре часа лен
та как ни в чем небы вало 
продолжала подавать кон 
центрат.

Сергей Павлович актив
ный член добровольной на
родной дружины , член цех
кома. Как ком мунист про
водит идейно-воспитатель
ную работу среди рабочих 
механической службы фаб
рики. В ряды КПСС санин
структор роты гвардии

старшина Салынин вступил 
в июне 1944 года, после 
ранения в бою  под Смо
ленском. Когда вы здоро
вел, вновь возвратился в 
строй. Сослуживцы своего 
инструктора называли «наш 
доктор».

А  с 1945 года, вскоре 
после победы, Сергей Пав
лович, взял в руки  другое  
оруж ие  —  орудие труда — 
и все это время находится 
на передовой линии сози
дательного фронта —  вра 
чует технику. Десять ле 1 

этого труда отданы фабри 
ке.

С. МИХЕЕВ, 
механик вермикулито
вой фабрики ГОКа 
«Ковдорслюда».

Н А С Т А В Н И К
Недавно вернулся в Ков- 

дор  Сергей Ершов. Пришел 
на рудник «Железный». В 
кабинете начальника эк
скаваторного участка Ва
дима Константиновича На
умова сразу спросил: «Как 
жив-здоров Тихонов-стар- 
ший? Хотел бы снова к 
нему, в помощники...»

Два года службы в а р 
мии как бы отодвинули на 
время лю бимое дело, то
варищей. И вот Сергей 
вновь среди нас. По тому, 
как тепло и радуш но при
няли его, он понял, что 
его помнили и он эти два 
года был частицей рабоче
го коллектива.

Ершов не случайно за
вел разговор о машинисте 
экскаватора Тихонове. Евге
ний Алексеевич —  его 
первый и главный учитель. 
Чему научил он Сергея? 
Ответить м ож но  очень ко 
ротко : помог освоить про
фессию. Но слова зачастую 
даже приблизительно не 
м огут передать, как о гр о 
мен и сложен м ир новых 
чувств и переживаний у че
ловека, начинающ его само
стоятельную т р у д о в у ю  
жизнь. Осмысление и по
нимание приходят лишь 
годы спустя. А  поначалу 
все пугает и огорчает но
вичка.

О гром ны й котлован, гро 
хот мощ ных экскаваторов, 
ш у м  тяжелых самосва
лов. Представить себя 
здесь хозяином или даже 
участником того, что про
исходит, подростку было 
невозм ожно. Евгений А л ек
сеевич Тихонов увидел рас- , 
терянность парня и взял к 
себе помощ ником . И нача

лась учеба.
Но учитель оказался че

ловеком  немногословным. 
Больше учил делом  и при
м ером : только успевай,
приглядывайся, вникай.

Гудит, сотрясается махи
на экскаватора. Размерен
но описывает полукружья 
ковш : напряженно вгрыза
ется в породу и вдруг рас
слабляется над кузовом  
очередного БелАЗа.

Голосов за грохотом  не^ 
слышно. Поэтому Евгений 
Алексеевич прежде всего 
учит новичков вслушивать
ся в машину, чувствовать 
ее и понимать. По звуку 
надо выделить и предпола
гаемый участок поломки и 
предупредить ее —  уметь

принять единственно вер
ное решение.

Двенадцать лет назад 
Тихонов пришел на рудник 
«Железный». Начал помощ 
ником  в экипаже М . Под- 
чапко. Н елегкую  проф ес
сию машиниста экскаватора 
Евгений Васильевич освоип 
так, что приведи его сей
час в карьер с завязанны
ми глазами— найдет по зву
ку  свой номер 15-й. И ни
кто, пожалуй, не удивится 
этому: от верхнего до ниж 
него горизонта выбирал 
руду Тихонов.

Как бы ни был тяжел 
труд экскаваторщ ика, ни
когда не приходила Тихо
нову, кавалеру Знака шах

терской доблести III сте
пени, мысль сменить про
фессию. Д аж е  когда ис
полнилось пятьдесят. Да, 
собственно, легких путей 
он никогда и не искал в 
жизни. После опасного ра
нения в 44-м году при 
форсировании реки Свирь 
на Карельском  фронте 
долго лежал в госпитале. 
Демобилизовали, как го
ворится, вчистую. Потом 
поехал работать на север. 
Д о  Ковдора был арматур
щ иком  на строительстве 
Княж егубской , Иовской, 
Кумской ГЭС.

Сейчас на руднике «Же
лезный» трудятся сыновья 
Тихонова —  Виктор и Ни
колай. Оба —  помощ ники 
машиниста экскаватора, го
товятся поступать в инсти
тут. Младший Тихонов —  
Сергей —  на горном  фа
культете Калининского по
литехнического института.

Время покажет, как сло
жится судьба сыновей Ев
гения Алексеевича. Но 
м ож но  с уверенностью ска
зать, что свой главный уни
верситет они успешно за
кончили под руководством  
хорош его  педагога. Отец 
научил их любить труд, 
быть хозяином машины, не 
искать легких удач.

И, видимо, поэтому, 
вернувшись в коллектив, 
Сергей Ершов, не разду
мывая, решил идти по
м ощ ником  к машинисту 
15-го экскаватора Евгению 
Васильевичу Тихонову.

М. ЛОМАКИН,
машинист экскаватора
рудника «Железный».

1 Н.У-1ГД,
КУИНЫ!

•Ш С Т О Т А -З А Л О Г  У Ю Т А
Каждый год после окон

чания учебных заведений 
молодые люди оставляют 
родные места и едут 
строить свою жизнь. На 
первых порах им предо
ставляют койку в общежи
тии. И именно здесь, в кол
лективе, сразу видно, как 
ты воспитан, будешь ли ты 
помощником воспитателя 
или тобой надо вплотную 
заниматься. Или, что еще 
труднее, перевоспитывать.

Хорошо отзываются о 
своем воспитателе девушк»! 
из женского общежития 
комбината. Это мнение раз
делили и мы, проводя 
1 марта рейд по проверке 
быта проживающих.

В. С. Диомидова походи
ла с нами по комнатам. 
Первое, что мы отметили, 
все они -— те, где мы побы
вали — были хорошо и 
уютно прибраны. Самые 
аккуратные и с красиво 
оформленным интерьером! 
мы сфотографировали. На 
фото, которое публикуется 
здесь, снята комната № 58. 
Но это не значит, что она 
самая лучшая. Мы просто 
не задавались целью выде
лять. Она одна из лучших, 
таких как 36, 51, 59-я...

Есть и комнаты, в кото
рых будто и неплохой по
рядок, но атмосфера не то 
чтобы неуютная, а просто 
гнетущая—насквозь пропи
танная никотином. В таких 
случаях говорят: хоть то
пор вешай.

Но вернемся опять к по

ложительным примерам. 
Большую помощь своему 
воспитателю оказывают 
Г. Лунева, А. Неговора, 
3. Иванова, Г. Федотова.

Есть комнаты, в кото
рых девушки стараются во
всю, чтобы хорошо офор
мить свое жилище, но, при
глядевшись, можно заме
тить, что листики цветов 
или картины покрывает 
пыль, а на стенах — гряз
ные пятна, подтеки, трещи
ны. Особенно много таких 
отметин в комнатах чет
вертого этажа. Мы, конеч
но же, поинтересовались 
природой этого явления... 
И услышали такую исто
рию.

Четыре года тому назад 
здание капитально отремон
тировали. Кроме стен и пе
рекрытий, капитально (!?) 
отремонтировали и крышу, 
но она по сегодняшний 
день просеивает сквозь се
бя дождь. К тому же, с 
тех пор никакая косметика 
в комнатах не проводилась.

Это, так сказать — быто
вые проблемы. К ним мож
но добавить и такие фак
ты, как перегоревшие пли
ты на кухнях, неисправная 
вентиляция в душевых и 
ряд других мелких проблем, 
которые под силу устра
нить администрации обще
жития, будь она настойчи
вее в своих требованиях.

А. ПЕТРОВ, 
начальник штаба «КП» 
комбината.

Фото автора.

Конкурсны й вечер отды
ха коллектива ж елезоруд 
ной обогатительной ф аб
рики совпал с М еж дуна
родны м  ж енским  днем 
8 Марта. Возможно, это со 
впадение и повлияло на 
сценарий.

Свадьба —  один из са
мых радостных праздников. 
И Нина и Владимир Ш лапо- 
ковы, которы м  на сцене 
вручила свидетельство о 
браке  депутат горсовета 
Е. М . Ш аблий, запомнят 
это событие на всю  жизнь.

Двадцать пять лет назад 
поженились Евдокия Ф е д о 
ровна и Виталий Василье
вич Калмыковы, Валентина 
Ефимовна и Владимир Гри
горьевич Николаевы. Их 
тоже пригласили на сцену. 
Возможно, даже точно, в то 
послевоенное время не 
приходилось так отмечать 
:обытия, не дарили ключей 
эт квартиры с обстановкой, 
но эТи лю ди сумели сохра
нить и пронести большее 
зогатство —  любовь и ува- 
кенйе д руг к  другу. И вот 
:ейчас в зале находятся их

сыновья и дочери, и вмес
те со всеми аплодируют 
виновникам торжества.

А еще были тут же, на 
сцене, и крестины. В семье 
работницы ф абрики Нины 
Ивановны и машиниста экс
каватора рудника «Ж елез
ный» Михаила Васильевича 
Ломакиных родились двой
няшки —  мальчик и девоч

к а .  Родителям вручили сви
детельство о рождении но
вых граждан страны, также 
преподнесли подарки. А 
начальник рудника Ф . Н. 
Никитин зачитал выписку 
из решения рудком а о вы
делении Л омакину вне оче
реди четырехкомнатной 
квартиры.

Нужно бы, конечно, рас
сказать и об отличных но
мерах самодеятельности, 
подготовленных специально 
к этому вечеру, и о старин
ном обряде обручения, 
оживш ем  на сцене. Но мы, 
члены ж е н с к о г о  ж ю ри, 
судившие к о н к у р с  м у ж 
чин, уж  больно были 
заняты своими судейскими 
проблемами. К тому же, 
мне кажется, этот конкурс 
доставил несколько  весе
лых минут всем зрителям. 
И вообщ е такая форма 
проведения вечеров заслу
живает поощ рения. Э ле
менты состязательности, 
некоторый спортивный 
азарт оживляю т програм 
му, делают активными уча
стниками вечера не только 
тех, кто  «отдувается» на 
сцене, но и самих болель
щиков, то есть зрителей.

По условию первого за
дания мужчины  должны 
были, облачась по всем 
правилам в фартуки, при
шить по пуговице к лос
кутку  материи. Уж е и вре
мя конкурса  истекло, а 
Никита Васильевич Жигаль- 
цев никак не м ог выпутать
ся из завязок фартука. Пер
вым справился с заданием 
слесарь участка дробления 
Анатолий Козлов. Мы в 
ж ю р и  не удержались и ода
рили победителя экспром 
том:

Сроду пуговиц не шил,
А на вечере спешил,
Чтоб обрадовать супругу, 
О богнал в работе друга... 
Вывод сделал д л я  себя:

Лучш е б клеить их, друзья!
А вот лучший навык в 

пеленании младенца (в 
данном случае куклы ) пр о 
демонстрировал суш ильщ ик 
Павел Березкин. Правда, 
по условиям конкурса, 
учитывалось и умение уба
юкивать малыша. Тут уж е  
Павел Константинович был 
вообщ е вне конкуренции.

Как известно, в некото
рых приятных случаях м у ж 
чины в доме и хозяйством 
занимаются, за покупками 
в магазины ходят. И опять 
лучше всех, по мнению 
ж ю ри, распорядился отпу
щенной десяткой Анатолий 
Козлов. Он лишь 80 копеек 
израсходовал на собствен
ные нужды, а на девять 
двадцать «купил» жене 
подарок. Ну, а тост за ж е н 
щин —  активное владение 
запасом нежных эпитетов 
—  красивее всех произнес 
слесарь обогащ ения Игорь 
Трофимов.

Победители и побеж ден
ные по-братски, позабыв 
конкурсны е распри, разде
лили м еж ду собой призо
вой пирог.

Н. БОНДАРЬ,
экономист железоруд
ной обогатительной 
фабрики.

Фоторепортаж
Ю. Петрухина.
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Счастливый
41-й

В конце февраля в Мон
чегорске проходил 41-й 
Праздник Севера среди 
школьников области. Ко
манда нашего города вы
ступила по группе районов. 
В команду вошли 18 юных 
спортсменов из школ Кон
дора и Еиы, они стартовали 
вс всех трех возрастных 
группах.

\Пидер определялся по 
наименьшему количеству 
набранных очков, которое 
соответствовало сумме при
зовых мест. В первый же 
день ковдорчане оторвались 
на два очка от своих основ
ных соперников — школь
ников Терского района. Во 
второй день погода не по
радовала — плюсовая тем
пература. Тут уже многое 
зависело от качества смаз
ки. Наши лыжники сумели 
отыграть еще 3, 5 очка, до
ведя разрыв до пяти с по
ловиной очков. Причем 
шесть ковдорчап вошли в 
десятку лучших.

На финише соревнований 
— в эстафетных гонках — 
ковдорчане окончательно 
закрепили успех.

Вот как выглядит итого
вая таблица соревнований:

1. Ковдоро-Енский куст — 
33,3 очка.

2. Терский район — 42 очка.
3. Кольский район — 54 очка.
4. Печенгский район — 54,5 

очка.
5. Л овозерский район — S8 

очков.
Команда ковдорчан на

граждена переходящим куб
ком облоно. Наиболее удач
но выступили Галя Курат- 
чик, Оля Склярук, Володя 
Садилов, Саша Никитин 
(17-ая ш кола), Майнюра 

Сафина, Ж еня Лобков, Пе
тя Красницкий (18-ая шко
ла), Ира Екимова (16-ая 
школа) и Вася ДидкоВский 
(13-ая Енская школа).

В. ТОЛСТОВ, 
тренер детско-юноше- 
ской спортивной шко
лы, В. СЕМИН, тре
нер.

Зачтено!
8 марта прошли лыжные 

гонки на первенство ком
бината по программе ком
плекса ГТО. Дистанции — 
5, 3 и 2 километра.

Па пятикилометровке у 
мужчин первые места coj: 
ответственно по возраст
ным группам заняли: Ф. 
Гуляев (железорудная обо
гатительная фабрика), В. 
Егоров (железорудная обо
гатительная фабрика) и И. 
Аникиев (управление ком
бината).

На трехкилометровой ди
станции у женщин победи
телями стали: Н. Груздева 
(железорудная обогатитель
ная фабрика), Л . Зубова 
(отдел технического конт
роля).

В. Ободовская (спорт
комплекс) была первой на 
дистанции 2 километра.

Победители награждены 
памятными призами и гра
мотами, а участники сорев
нований — памятными 
значками.

М. САПОЖ НИКОВ, 
главный судья сорев
нований.

Сошлись в лесу подружсчхи,
Стоят — не обойти.
Пришлось на них по-дружески 
Направить объектив.

Текст В. Якунина.
Фото Н. Ганиевой.

11 м л а т а м
Испытывая понятное не

удобство из-за темы пред
стоящ его разговора, мы 
решили спрятаться за спи
ны цитат из фельетона 
Леонида Лиходеева, кото 
рый был опубликован в 
«Крокодиле» несколько лет 
назад: «... Никакие вопро
сы задавать не стыдно. Бы
вает стыдно выслушивать 
ответы. Стыдно, —  говорю , 
—  горного орла из себя 
корчить, когда уж е коровы 
пользуются канализацией». 
И далее: «... Но скажите, 
что должен совершить на 
этой планете человек, к а 
кие подвиги, какие . неслы
ханные дела, чтобы засл /- 
жить священное право на 
кафельный чулан?».

Во всех реляциях, посвя
щенных строительству апа- 
тито-бадделеитовой фабри
ки, ф игурировали такие по
этические понятия, как 
гидроциклон, насос, флото- 
машина, сгуститель. И это 
очень даже ясно почему. 
Технологический процесс с 
ними тесно связан и на 
них покоится. Но что-то не 
помнится, чтобы на о п е 
ративках, планерках и про
чих подобных семинарах 
ставился вопрос о кана
лизации. То есть, в соот
ветствующих кругах он об 
суждался, вентилировался 
и приподнимался. Однако, 
видимо, тут ж е  снимался, 
как не идущий ни в какое 
сравнение по серьезности.

Если поднатужиться, то 
м ож но  извлечь из анна
лов каждодневных выясне
ний производственных от
ношений глухие намеки на 
то ли не те колодцы, то 
ли не те коллекторы, кото 
рые не то плохо зачекз- 
нены, не то хорош о постав
лены, хотя и с отступления
ми от проекта. Или, про
стите, кажется, проект в 
данном случае не с той 
стороны был прочитан. А 
всего вероятнее, прочитан 
он был правильно, но в 
нем что-то не так было 
написано.

Словом, запутались мы с 
вами. И если бы только 
мы. Уже третий месяц 
уполномоченные товарищи 
выясняют, что ж е  случи
лось с этими не то колод
цами, не то коллекторами 
и почему канализация на 
апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрике все 
еще не Вышла из стадии 
подготовки к пуску.

Кто бывал в администра
тивно-бытовом к о р п у с е  
АБО Ф , тот вынес неизгла
димое впечатление от глян
цевых стен душевых по
мещений. Опоздавшие м о
гут и сейчас прийти и 
рукам и кафель потрогать. 
И в ж енской половине, и в 
мужской . Вход свободный. 
П оскольку канализация не 
раб. и душевые, естествен
но, тоже. Оно, конечно, 
не очень после работы в

спецовке топать по городу. 
Соседи по автобусу, на
пример, обижаются. Да и 
самому неприятно. Но спе
шишь, поскольку терпеть 
не в силах.

А вот в кабинки, ко то 
рые рядом с душевыми 
расположены, а также на 
других этажах администра- 
тивно-бытового корпуса и 
на самой ф абрике —  на 
экскурсию  не попадешь. И 
по другой, более прозаи
ческой надобности, тоже. 
Граница кабинок на замке. 
Опять ж е  из-за канализа
ции.

Как люди устраиваются 
—  никто не знает. Может, 
после работы в поезде до 
Ены блаженствуют, а отту
да назад пеш ком  по све
ж ем у воздуху. М ожет, во
общ е научились обходить
ся.

Так что, наверное, и пи
сать об этом не надо было. 
«Мы тут посоветовались и 
решили. Действительно, не 
нужно. Знаете, дети Про
чтут, женщ ины, заинтере
сованные органы... Не на
до заострять внимание на
селения на отдельных при
родных явлениях. Непри
лично».

Да, опять цитата из Ли
ходеева. Прав он, не приня
то в обществе говорить нд 
такую  тему.

А молчать? Вот в чем за
кавыка.
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26 марта 1975 года в 
10.00 в малом зале Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября состоится сессия 
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся. 

Повестка дня:
1. О выполнении плана 

социального развития Ков-

И З В Е Щ Е Н И Е
доро-Енского куста на 197.3 
— 1975 годы.

2. Об исполнении наказов 
избирателей.

3. Отчет постоянной ко
миссии по промышленности,

строительству, транспорту и 
связи.

Регистрация депутатов и 
приглашенных будет произ
водиться с 9-30 утра в 
фойе 2-го этаж а ДК.

Горисполком.
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Неприкаянный
стол

Об удобстве для покупа
телей стола заказов, если 
он расположен непосредст
венно па предприятии, гово
рить не приходится. Д оста
точно сослаться па положи
тельный пример железоруд
ной обогатительной фабри
ки, где такая форма обслу
живания довольно глубо
ко привилась, и многие ра
бочие, особенно женщины, 
уже Hg представляют, что 
раньше было иначе, что 
приходилось после работы 
убивать время в очередях.

Еще в апреле прошлого 
года организовали мы вы
ездной стол заказов и па 
руднике «Ковдор». Нам вы
делили в административно
бытовом корпусе рудника 
достаточно большую комна
ту площадью 20 квадрат
ных метров. Было обещано 
отремонтировать и холо
дильные шкафы, которыми 
оборудовали комнату.

Три раза в неделю стар
ший Продавец ^привозила' 
продукты, транспорт для 
это^о выделялся регуляр
но, шофер помогал грузить 
и разгружать товар. Но вот 
в ноябре нам предложили, 
чтобы заказы  выдавались 
непосредственно в цеху, ибо 
на получение их уходит 
много времени.

Администрация рудника 
решила, чтобы мы пе
ребрались в цех слюдовм- 
борки. Но помещения для 
стола заказов не выделили 
— совместили стол заказов 
с буфетом. А там по

стоянно питаются рабочие 
и кому приятно есть, когда 
за твоим столом шуршат 
покупками.

Мы заявили рудничной 
администрации, что так ра
ботать. нельзя. И нам 
предложили вернуться в 
административно - бытовой 
к о р п у с .  Предложить-то 
предложили, но даж е ра
нее в ы д е л е  н и о е поме
щение не предоставили. 
Пришлось «подселиться» в 
красный уголок. А ведь у 
нас заказывают, в основ
ном, мясо, масло, рыбу — 
то есть такие продукты, 
которые требуют наличия 
холодильных установок.

В конце концов стол за 
казов на руднике «Ковдор» 
пришлось закрыть. Убежде
на, что работницы от это
го не в восторге. Но что мы 
могли сделать, если встре
тили такое равнодушное от
ношение со стороны адми
нистрации?

Т. ФРОЛОВА, 
директор гастронома 
«Горняк».

Подарок
Все мы так или иначе 

друг друга обслуживаем — 
на почте, в магазинах, 
больнице, детских учрежде
ниях. И чего греха таить, 
нр всегда отличаемся чут
костью, вниманием...

В первых числах марта 
v меня был день рождения. 
Мой сын решил по этому 
случаю сделать мне пода
рок и попросил денег. И 
еще спросил, что же ку
пить. Я сказала, можно 
посуду или какую-нибудь 
недорогую ткань.

Сын ушел в магазин, а я

после работы прилегла от
дохнуть. Слышу, возвра
тился, шуршит бумагой.

Когда я вышла в комна
ту, то на серванте увидела 
прекрасно оформленный по
дарок. Спросила, как уда
лось ему это сделать.

Оказывается, когда он 
хотел подобрать что-то из 
уже оформленных подар
ков, дешевле пятирублевых 
в универмаге не было. П о
шел в отдел «Ткани». Про
давцу сказал, что ему нуж 
но подобрать подарок для 
мамы. У него спросили, 
что бы он хотел подарить, 
на какую сумму, сколько 
маме лет. И, соответствен
но, подобрали материал, 
красочно оформили пакет.

И было мне от такого 
внимания приятно вдвойне. 
Как будто получила сразу 
два подарка — от сына и 
от продавца.

Узнайте, пожалуйста, кто 
это был, и поблагодарите 
ее через газету.

М. ВАСИЛЬЕВА, 
медсестра-воспитатель 

детского сада «Сол
нышко».

ОТ РЕДАКЦИИ.
Мария Павловна, мы уз

нали имя продавца универ
мага «Ковдор», которая 
помогла оформить Вашему 
сыну подарок. Это Полина 
Лукьяновна Вологдина. Она 
более десяти лет работает 
в Ковдоре. Сначала была 
рабочей, потом стала про
давцом. Полина Лукьянов
на пользуется авторитетом 
как среди покупателей, так 
и среди сотрудников. Пере
дает опыт молодым про
давцам.

Редактор Я- М. МАХЛИН.
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В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13— 14 марта — «Секрет 
племени Бороро» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15— 16 марта — «Без вес
ти пропавший» (12, 16),
«Герцог Боб» (14, 18, 20, 
22).

17— 18 марта — «Ни пу
ха, ни пера!» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

19—21 марта — «Моя до
рогая Клементина» (19 — 
20-го: 12, 14. 16, 18-15, 20, 
22; 21-го: 11, 13, 15, 18-15, 
20 , 22 ) .

21 марта — «Паутина» 
(17).

22—23 марта — «Желез
ная маска», в двух сериях 
(12, 14-30, 17, 19-30, 21).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 марта — Сморт дет

ской художественной само
деятельности Дворца куль
туры (19).

15 марта — Конкурсный 
вечер отдела технического 
контроля «Слава тебе, че
ловек труда!» (19).

16 марта —■ Танцеваль
ный вечер (20).

19 марта — Клуб «Ровес
ник». «Дороги, которые мы 
выбираем». Кинофильм 
«Здесь десять классов 
пройдено» (19).

20 марта — Семинар про
пагандистов (10).

21 марта — Педагогиче
ский лекторий для родите
лей. «Когда вашему ребен
ку 14—16 лет». Кинофильм 
«Тебе уже 16» (19).

КИНО:
15 марта — «Велосипедик 

убежал» (12), «Высокий 
блондин в желтом ботинке» 
(14, 16, 18).

18 марта — «Секрет ве
ликого рассказчика» (17, 
19, 21).

20 марта — «Путь в по
лутьме» (17, 19, 21).

+
ВСТРЕЧА СО СТИХОМ 

И ПЕСНЕЙ
состоится в воскресенье, 
16 марта, во Дворце куль
туры.

В гости к ковдорчанам 
приехали мурманские поэты 
Владимир Смирнов (автор 
стихотворных сборников 
«Поморье», «Круги Земли»), 
Виктор Тимофеев (автор 
стихотворных сборников 
«Снежные струны», «За 
гранью разлук»), компози
тор Сергей Малахов (му
зыкальный редактор обла
стного радио, редактор ра
диожурнала «Полярный 
круг») и вокально-инстру
ментальный ансамбль «Ме
лодия».

Встреча начнется в 19 ча
сов.

Билеты — в кассе Д К  и 
у воспитателей общежитий.

ГОСТИ ИЗ РЯЗАНИ
26 марта Ковдор посетит 

лауреат Всесоюзных кон
курсов Государственный 
рязанский русский народ
ный хор.

Художественный р уково 
дитель— Заслуженный дея
тель искусств РСФСР Евге
ний Попов.

В программе концерта, 
который состоится в боль
шом зале Дворца культу
ры (20), старинные и совре
менные русские народные 
песни, песни советских ком
позиторов, вокально-хоре
ографические сюиты, хоро
воды, частушки.

Билеты продаются в кас
се Д К  ежедневно с 16 до 
20 часов. Принимаются кол
лективные заявки.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала М. М. СО
ЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л Д . НАБАТОВ, печатали 
К.' И. АНТУШЕВА и Г. И. 
ТЕРЕНТЬЕВА.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШЕ/МУ ПРИВОДУ:
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж.
ВАШЕМУ ЗВОНКУ:
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ:
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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